
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名  令和６年度第３回長月公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和６年度長月公民館事業報告について 

(２) 令和６年度長月公民館事業点検評価について 

(３) 令和７年度長月公民館事業計画(案)について 

(４) その他 

３ 開催日時 令和７年３月 18 日(火) 18 時 30 分から 19 時 30 分まで 

４ 開催場所 長月公民館調理室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

髙橋 純一、山中 広樹、坂本 和也、竹村 和也、内山 秀美 

赤松 作男、下田 透、砂田 陽子 

 

７ 担当所属 

所属名 長月公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 埜下 征男 

館主 福村 久 

主事 青木 貴 

８ その他の

所属 

所属名 教育委員会 

出席職員 

(職・氏名) 
教育長 中尾 茂樹 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

青木主事 
 
 

中尾教育長 
 

青木主事 
 

福村館主 
 

前田館長 
 

青木主事 
 

 
髙橋会長 

 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 
 

委員一同 
 

髙橋会長 

 
 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 
 
 
 

青木主事 
 

 
 
 
 
 
 
 

ただ今から、第３回長月公民館運営審議会を開催します。な
お、本日は、中尾教育長が臨席されています。 
 
皆さんこんばんは、よろしくお願いします。 
 
開会に当たり福村館主が御挨拶を申し上げます。 
 
(開会挨拶) 
 
(挨拶) 
 
それでは議事に移ります。これからの進行は髙橋会長にお願

いします。 

 
それでは始めに、「(１)令和６年度長月公民館事業報告」につ

いて、事務局から説明をお願いします。 
 
(令和６年度長月公民館事業報告について説明) 
 
事務局から長月公民館の事業報告について説明がありまし

た。この件について何か御質問はありませんか。 
 
(特になし) 
 
もし気付いたことがありましたら後でもかまいませんのでお

願いします。 
続いて、「(２)令和６年度長月公民館事業点検評価」について、

事務局から説明をお願いします。 
 
(令和６年度長月公民館事業点検評価について説明) 
 
事務局から長月公民館事業点検評価について説明がありまし

た。皆さんからたくさんの意見を頂いています。この意見を参
考に、御質問や追加意見があれば、事業の番号を言った上でお
願いします。 
 
ナンバー16 の親子手芸教室は、来年度は、「親子」をのけて

「手芸教室」として実施する方向で、子供の参加も可能ですが、

一般の方を対象に実施したいと考えています。ナンバー17、18
のドローン体験教室とボルダリング体験教室は、御荘地域公民
館の合同事業では行いません。ドローン体験教室は菊川公民館
で実施、ボルダリング体験教室は宇和島の施設にツアーとして
行くようになっていますので、そちらに参加していただくよう
に考えています。 
 



発言者 発言内容 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 
 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 
 

 
 
 
 
 
 

髙橋会長 
 
 
 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 

青木主事 
 
 

坂本委員 
 
 
 
 

青木主事 

 
 

坂本委員 
 
 

青木主事 
 

ここにおられる委員も事業には参加されていると思います
が、参加して気付かれた点などありませんか。 
 
後ほどの協議になりますが、コスモスまつりと秋祭りを同日

開催するかどうか御意見を頂きたいと思います。来年度の計画
では、同日開催の予定にはしています。 
 
自由記入欄の事業等のできる、できないの意見は、来年度に

反映しているのですか。 
 
そうですね。12月には当初予算を提出しないといけないので、

ある程度絞って計画しています。本来なら、もう少し早く事業
についての意見を頂く予定でしたが間に合わず、事業に関して

は、昨年度と同じように行っています。茶道教室については、
先生が高齢なのと、昨年度募集をかけても参加者が男の子一人
だけだったので、令和６年度は中止しました。平城公民館でも
茶道教室をしており、長月の児童も平城小学校に通っています
ので、そちらに参加できるのではないかと考えています。 
 
事務局の話を聞いていますと、次の令和７年度の事業計画と

も関わってくるようなので、順番が前後しますが、先に「（３）
令和７年度長月公民館事業計画(案）」について説明していただ
き、一緒に意見を頂きたいと思います。事務局から説明をお願
いします。 
 

(令和７年度長月公民館事業計画(案)について説明) 
 
それでは、先ほどの事業評価と一緒に御意見をお願いします。 
 
令和７年度は、新規で健康づくり教室を３回と、先ほど説明

した手芸教室を２回予定しています。 
 
11月中旬の長月駅伝の打合せ会ですが、消防団も高齢化が進

み、今年度は練習不足だったようなので、来年度は開催日に合
わせて早めに練習しようと考えていますので、打合せ会を２か
月ぐらい早くしていただくようお願いします。 
 
分かりました。消防団は高齢化で参加しないのかと心配して

いましたので、参加してもらえるようで有難いです。 
 
ほかのチームも早めに日程が分かると良いのではないかと思

います。 
 
そうですね。令和７年度は 50回目になりますので、記念大会

という形で開催できればと考えています。 



発言者 発言内容 

 
坂本委員 

 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 

青木主事 
 
 

坂本委員 
 

 
青木主事 

 
 

坂本委員 
 

髙橋会長 
 

砂田委員 
 

坂本委員 
 

砂田委員 
 
 
 

坂本委員 
 
 
 

青木主事 
 
 

髙橋会長 
 

青木主事 
 

坂本委員 
 

青木主事 
 
 

 
遅くとも９月、早ければ８月頃にできれば良いのではないか

と思います。 
 
分かりました。なるべく早くできるようにしたいと思います。 
 
そのほかにありませんか。 
 
コスモスまつりと秋祭りの同日開催については、どう思われ

ますか。 
 
11月３日ではなく別の日の方が良かったと言う人もいました

し、同日に開催して良かったと言う人もいました。 

 
たまたま今回は、３日が日曜日だったのですが、令和７年度

は３日が月曜日なので、その辺がどうなのかなと思います。 
 
３日は祭日ではあります。 
 
祭日ですので、子供たちは大丈夫だと思います。 
 
平城の八幡野神社には行かないのですか。 
 
行きたい子供さんもいるのですか。 
 

そうではなくて、平城に行くと戻ってくるのが遅くなるので、
午後からのコスモスまつりが難しくなるのではないかと思いま
して。 
 
よそに出る予定はなく、長月での開催しか考えていません。 

会長等役員が変わりますので、早めに話合いをしないといけな
いと考えています。 
 
第１回の運営審議会が５月中の予定ですので、それまでにあ

る程度決まっていればと思います。 
 
コスモスの種まきは大丈夫ですか。 
 

種まきは、調整できると思います。 
 
もし、別でするのであれば、10月の下旬の日曜日ですか。 
 
学校との兼ね合いがありますので、はっきりとは言えません。 

校長先生、令和７年度の行事予定は決まっているのですか。 
 



発言者 発言内容 

山中委員 
 
 
 

青木主事 
 
 

山中委員 
 
 
 
 

髙橋会長 

 
坂本委員 

 
 

青木主事 
 
 
 
 
 

坂本委員 
 

青木主事 
 
 
 
 
 
 

坂本委員 
 

青木主事 
 
 

前田館長 

 
髙橋会長 

 
青木主事 

 
 

内山委員 

ある程度大きな行事は、そのままの予定ですが、細かいとこ
ろまでは決まっていません。ただ、11 月 23 日の勤労感謝の日
前後や月末の土曜日、日曜日は、特に行事は入れていません。 
 
昨年は、長月が統合したので遅くしたと聞いたのですが、令

和７年度は、運動会は早いのですか。 
 
運動会はそのままにしていますが、御荘中学校の変更があり、

その影響を受けて例年とは違う日に予定しています。私も今年
度いっぱいなので、新しい校長に確認してみないといけません
が。 
 
ほかにありませんか。 

 
３月下旬にグラウンドゴルフの交流会を予定していますが、

事業計画の中にはありません。 
 
今は、愛好者の方々が、せっかく１年間頑張ってグラウンド

ゴルフの練習をされていますし、予算も少しあるので、大会で
はなく交流会として実施しようと考えています。正式に活動す
るようになれば事業に入れたいと思っていますが、現在、組織
的に不安定な状態なのです。 
 
現在、何人ぐらいがされているのですか。 
 

今は、15、16人ほどです。社協や町の大会には、個人では参
加が難しく、組織に入っていないと参加できないようなので、
一番良いのは、老人クラブが中心でされることです。ただ老人
クラブは、第３週、第４週しかなく、グラウンドゴルフをされ
ている人は、第１週、第２週の方が多いので、老人クラブとの
兼ね合いが何とも言えない状態です。 
 
健康づくり教室は、どのようなものですか。 
 
ヨガなどいろいろな講師にお願いして実施する予定です。平

城公民館もいろいろな教室をしています。 
 
平城公民館もヨガ教室やピラティスなどをしています。 

 
サロンについて、男サロンはどうですか。 
 
以前公民館だよりでサロンの会員を募集した時に、男性の参

加も可能だと募集をしたのですが応募が、ありませんでした。 
 
うちのサロンにも男性の方に是非参加してほしいです。 



発言者 発言内容 

 
髙橋会長 

 
 

青木主事 
 
 
 

内山委員 
 
 
 
 

 
 

青木主事 
 
 

髙橋会長 
 
 

中尾教育長 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

青木主事 
 
 
 

 
 

中尾教育長 
 
 

青木主事 
 

 
それも良いのですが、男性のサロンはできないのかなと思い

まして。 
 
多分、社協に言えば何とかなるのではないかと思います。女

性も独自でされていますので、作ろうと思えばできるのではな
いですか。 
 
うちも、社協にお願いして設立したのですが、いろいろな行

事に参加しないといけないのと書類をいろいろと出さないとい
けないので、社協の方は脱退して、うち独自でやるようにしま
した。今のメンバーの中に男性も入っていただけると嬉しいで
す。いろいろ話もできますし、是非入ってください。男性サロ

ンを作るのも良いとは思いますが。 
 
もし入るとしたら、老人クラブの方々が入るのではないかと

思います。 
 
そのほかありませんか。せっかく中尾教育長が出席されてい

ますので、一言お願いしたいと思います。 
 
はい、できる限り公民館運営審議会には、出席させていただ

いているのですが、愛南町には公民館が 17か所あります。 
今回、ぱっと見て思ったのですが、長月は事業が多彩ですが、

それ以上に一つの事業に対して目標がたくさんあり、それが多

彩だと思います。例えば夏まつりは、地域づくり、地域学校、ボ
ランティアと目標がたくさん盛り込まれている所に意味があっ
て、ほかの公民館とは違うな、さすが長月だと思いました。 
長月駅伝は、実は私も妻も出たことがあります。参加して家

に帰って来て、妻から血の匂いがする、そこまで真剣に走った
のだ、本当に皆さん真剣に走っているのだという思い出があり
ます。今回も見せてもらったのですが、小学生や仮装チームが
あったり、高校生が出たりしてすごいなと思いました。 
 
そうですね。今回は、公民館の小山君がしている塾の生徒さ

んが参加してくれて３チームできたのと、長月や平城の児童も
参加してくれました。役場も出る予定だったのですが、今回は、
人数がそろわず出られなかったので、来年度は参加してもらえ

るよう進めたいと思います。 
 
交通の安全面で危険な所がありますが、もし変えるとしたら

どこに変えますか。 
 
道を横断しない所はないと思いますので、現在のコースが一

番良いのではないかと思います。ほぼ長月全域を通りますし、



発言者 発言内容 

 
 
 

中尾教育長 
 

青木主事 
 
 

坂本委員 
 

青木主事 
 
 

 
中尾教育長 

 
青木主事 

 
 

中尾教育長 
 

青木主事 
 
 

中尾教育長 

 
青木主事 

 
 

中尾教育長 
 
 

青木主事 
 

中尾教育長 
 

青木主事 
 

 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 

危険なのは広域農道を横断する２か所なので、事故のないよう
徹底していきたいと思います。 
 
警察は、何も言わなかったのですよね。 
 
はい、警察には、交通指導員などの配置説明をして道路使用

許可はもらっています。 
 
これまでずっとしてきて、危ないことはなかったのでしょう。 
 
ないですね。ただ、今回初めて交通指導員をした方が心配し

ており、確かに危ない所だと思いますので、広域農道を横断す
る２か所には３名の交通指導員を配置しています。 

 
50回もすれば伝統ですね。 
 
ずっとコロナで開催できなかったのですが、５年ぶりに今年

開催できて良かったと思います。 
 
ナイターリーグも結構続いてますね。 
 
そうですね。ただこれも参加チーム数が少ないので、少しで

も増やそうとは考えています。 
 
良いですね。 

 
長月は、地域との兼ね合いの事業が結構あり、地域の方々が

協力してくれているので運営できているのだと思います。 
 
絶大ですよね。コスモスまつりは、今も猪鍋を出しているの

ですか。 
 
昔はありましたが、今は作っていません。 
 
ほかの地区の先生方は来られますか。 
 
今回は、秋祭りの日にしましたので、各地区のお祭りに参加

されており、長月地区の方のみの参加でした。長月小学校があ

った頃は、ほかの学校の先生方も来られていました。 
 
意見もいろいろ出ましたが、ほかにないようですので、議事

を終わります。 
 
それでは、４のその他として、公民館に何か要望などありま

すか。 



発言者 発言内容 

 
委員一同 

 
青木主事 

 
髙橋会長 

 
(特になし) 
 
それでは、閉会の挨拶を髙橋会長、お願いします。 
 
(閉会挨拶)  


